

Messe du jeudi 7 décembre 2017

Jeudi de la 1^{ère} semaine de l'Avent

Première lecture (Is 26, 1-6)

« Elle entrera, la nation juste, qui se garde fidèle »

En ce jour-là, ce cantique sera chanté dans le pays de Juda :

Nous avons une ville forte !

Le Seigneur a mis pour sauvegarde muraille et avant-mur.

Ouvrez les portes ! Elle entrera, la nation juste, qui se garde fidèle.

Immuable en Ton dessein, Tu preserves la paix, la paix de qui s'appuie sur Toi.

Prenez appui sur le Seigneur, à jamais, sur lui, le Seigneur, le Roc éternel.

Il a rabaissé ceux qui siégeaient dans les hauteurs,

Il a humilié la cité inaccessible, l'a humiliée jusqu'à terre, et lui a fait mordre la poussière.

Elle sera foulée aux pieds, sous le pied des pauvres, les pas des faibles.

– Parole du Seigneur.

→ L'Avent, un temps pour oser voir
les "hauteurs" où je me plais à siéger...

→ ...au lieu de veiller, dans la fidélité,
à la "justice" de mes actes et activités

Psaume Ps 117 (118), 1.8, 19-20, 21.25, 26

R/ *Béni soit au nom du Seigneur Celui qui vient !*

Rendez grâce au Seigneur : Il est bon !

Éternel est son amour !

Mieux vaut s'appuyer sur le Seigneur
que de compter sur les hommes !

Ouvrez-moi les portes de justice :

j'entrerai, je rendrai grâce au Seigneur.

« C'est ici la porte du Seigneur :

qu'ils entrent, les justes ! »

Je te rends grâce car tu m'as exaucé :

Tu es pour moi le salut.

Donne, Seigneur, donne le salut !

Donne, Seigneur, donne la victoire !

→ L'Avent, un temps pour désirer être avec
Lui sauvé du mal, Lui le vainqueur du mal

Béni soit au Nom du Seigneur

Celui qui vient !

De la maison du Seigneur,

nous vous bénissons !

→ Bénissons-Le, càd ne nous laissons pas de
dire du bien de Lui, dans notre louange
mais aussi dans notre témoignage de vie !

Acclamation (Is 55, 6)

Cherchez le Seigneur, tant qu'Il se laisse trouver ;
invoquez-le, tant qu'Il est proche !
Alléluia.

→ L'Avent, un temps pour rechercher
davantage et retrouver vraiment notre Dieu

Évangile (Mt 7, 21.24-27)

« Pour entrer dans le royaume des Cieux, il faut faire la volonté de mon Père »

En ce temps-là, Jésus disait à Ses disciples :

→ Qu'attend de nous notre Seigneur ? Que 10 fois
par jour nous Lui disions "Seigneur, Seigneur" ?

« Ce n'est pas en me disant : "Seigneur, Seigneur !" qu'on entrera dans le royaume des Cieux,
mais c'est en faisant la volonté de mon Père qui est aux cieux.

→ Non, mais que nous acceptation de comprendre
et de faire ce qu'Il attend de nous...

Ainsi, celui qui entend les paroles que je dis là et les met en pratique
est comparable à un homme prévoyant qui a construit sa maison sur le roc.

→ càd obéir à
Ses comman-
dements !

La pluie est tombée, les torrents ont dévalé,
les vents ont soufflé et se sont abattus sur cette maison ;
la maison ne s'est pas écroulée,
car elle était fondée sur le roc.

→ Qu'est-ce qu'être "prévoyant" selon
l'évangile de Jésus-Christ ? Bien "couvert"
par sa mutuelle, "assuré" de tous côtés
par sa compagnie d'assurance ?

→ Non, c'est écouter
Sa Parole et la
mettre en pratique

Et celui qui entend de moi ces paroles sans les mettre en pratique
est comparable à un homme insensé qui a construit sa maison sur le sable.

La pluie est tombée, les torrents ont dévalé,
les vents ont soufflé, ils sont venus battre cette maison
la maison s'est écroulée,
et son écroulement a été complet. »

→ Le contraire du "prévoyant" ? L'insensé !
Car construire sur du sable, quel sens cela a-t-il ?

– Acclamons la Parole de Dieu.

Commentaire Évangile au Quotidien du jour

Origène (v. 185-253), prêtre et théologien

Fondé sur le roc, le Christ

Quand vous affrontez courageusement les tentations, ce n'est pas la tentation qui vous rend fidèles et constants ; elle révèle seulement les vertus de constance et de courage qui étaient déjà en vous, mais de façon cachée. « Penses-tu, dit le Seigneur, que j'avais un autre but, en parlant ainsi, que de faire apparaître ta justice ? » (Jb 40,3 LXX) Et il dit ailleurs : « Je t'ai affligé et je t'ai fait sentir la faim pour manifester ce que tu avais dans le cœur » (Dt 8,3-5).

De la même manière, la tempête ne rend pas solide l'édifice bâti sur le sable. Si tu veux bâtir, que ce soit sur la pierre. Alors, quand la tempête se lèvera, elle ne renversera pas ce qui est fondé sur la pierre ; mais pour ce qui vacille sur le sable, elle montre aussitôt que ses fondations ne valent rien. C'est pourquoi, avant que s'élève la tempête, que se déchaînent les rafales de vent, que débordent les torrents, tandis que tout demeure encore en silence, tournons toute notre attention sur le fondement de l'édifice, construisons notre demeure avec les pierres variées et solides des commandements de Dieu. Et quand la persécution se déchaînera et qu'une tourmente cruelle s'élèvera contre les chrétiens, nous pourrons montrer que notre édifice est fondé sur la pierre, le Christ Jésus (1Co 3,11).